

LA UNION DEMOCRATICA

Precios de suscripción.

En Alicante, 1'50 pesetas al mes.—
En los demás puntos, 5 id. trimestre.
—Fuera de España, 10 id. id.—Pago
anticipado.—Número suelto 5 cénti-
mos.—Atrasado, 10 id.

[DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES]

Organo oficial del partido Republicano Progresista de la provincia

(Teléfono número 181)

Puntos de suscripción.

En la redacción y admon., Torri-
jos, 57, bajos — No se devuelven ori-
ginales, aun cuando no se publiquen.
Todas las reclamaciones y correspon-
dencia, al Propietario, Director y Ad-
ministrador, D. RAFAEL SEVILA

COMPañÍA DE NAVEGACIÓN

A VAPOR DE LOS

SRES. SITGES Y SALINAS



Lineas regulares y fijas

Entre Alicante y costas de
Francia y Argelia

por los magníficos vapores de gran marcha
y excelentes condiciones

AFRICA, SITGES HERMANOS
Y NUEVO CORREO DE ALICANTE

Linea de Orán.—Siguiendo la costum-
bre que desde antiguo tiene establecido esta
Empresa, y para dar mayores facilidades á
los señores Cargadores y Pasajeros en la li-
nea entre este puerto y el de Orán, se es-
tablece un doble servicio á partir del 1.º de
Abril de 1900, en esta forma:

Servicio bisemanal.—Martes y viernes.—
Vapor "Africa", saldrá todos los martes á las
cuatro de la tarde.

Vapor "Nuevo Correo de Alicante", saldrá
todos los viernes á la misma hora.

Ambas salidas con escala en Cartagena.

Linea de Argel.—Servicio decenal.—
Salidas para el puerto de Argel todos los
días 5, 15 y 25 de cada mes, á medio día,
haciendo su regreso los días 2, 12 y 22 del
mismo.

Se admite carga para todas las líneas á
precios convenientes, y pasaje en sus tres
clases, en sus espaciosas y lujosas cámaras,
ofreciendo el esmerado servicio y excelente
trato que tiene esta Empresa, suficientemen-
te acreditados desde antiguo. Para más in-
formes, dirigirse á su consignatario en esta
plaza, D. J. Salinas Sempere, plaza de Isabel
II, núm. 11.—Alicante.

Arioz valenciano

(Véase la 4.ª plana)

DESDE MADRID

ORDEN SOCIAL

¿Quién sabe—exclama el maestro Ferrer-
ras, que suele tener muy buen sentido mien-
tras no le tocan á Sagasta,—quién sabe si
dentro de un siglo parecerán á las genera-
ciones que entonces vivían tan absurdas las
presentes leyes y usos del trabajo, como á
nosotros nos parecen hoy la constitución de
los gremios en la Edad Media y la esclavi-
tud en la Edad Antigua!

Si, ¿quién sabe! Es tan difícil emancipar
el pensamiento del imperio de las ideas do-
minantes en el medio social en que se vive!
El prejuicio nos rodea, nos envuelve, nos
avasalla, nos hechiza; está en la luz que ve-
mos y en el aire que respiramos; se incorpo-
ra en nuestro ser; se hace segunda natura-
za; toma en nosotros carne y sangre. Dímelo
el bramán no habría comprendido á la socie-
dad sin castas, ni el griego y romano sin es-
clavos, ni el señor feudal sin vasallaje y ser-
vidumbre. Aun en esta sociedad contempo-
ránea, hecha tan estable por la revolución,
la opinión conservadora ha creído ver en
cada reforma el acabamiento del mundo. Se

suprimieron señoríos, vinculaciones, mayo-
razgos; se emancipó á la conciencia; se se-
cularizó al Estado; sucumbieron aristocracia y
monarquía; transformóse el modo de ser so-
cial y político, y el mundo siguió subsistien-
do. No por eso se displo la aprensión. Los
más no pueden concebir un estado social
distinto del que ven sus ojos. De esta fla-
queza han adolecido los espíritus más eleva-
dos. Aristóteles trata de explicar y aun
justificar la esclavitud. Estos errores del
genio son enseñanzas para el vulgo. Donde
Aristóteles tropieza, ¿qué nos pasará á los
demás?

En otros tiempos ni siquiera se daba el
problema. Cada momento de la historia sólo
se ha comprometido á sí mismo. Para ha-
blar de lo pasado tenía que traducirlo, des-
naturalizándolo á su modo de ser espiritual.
El porvenir le parecía tan sólo una prolonga-
ción indefinida del presente. Este siglo
que expira ha sido el primero en compren-
der el pasado y vislumbrar los horizontes
del futuro. La historia propiamente dicha
data de nuestros días. Como un viaje enseña
más que muchos libros, así es la historia más
instructiva que todas las especulaciones.
Maestra merece ser llamada, no por la eru-
dición, que conserva la exterioridad y la
cáscara de los hechos, no por los ejemplos,
inútiles para casos que nunca se repiten,
sino porque, rompiendo el encanto en que
nos mantiene el presente, nos enseña que es
la vida un Proteo de infinitas formas y un
enigma la realidad susceptible de infinitas
interpretaciones. La actualidad pierde así á
uve tres ojos su carácter exclusivo. El esta-
do presente nos aparece como uno de tantos
en la serie.

La preocupación economista de las leyes
naturales impidió al espíritu moderno sacar
el fruto debido de tan amplísimo criterio.
Bajo ese disfraz volvió á apoderarse de la
mente el error de lo definitivo. Ya no hay
señoríos, vinculaciones, gremios, prohibicio-
nes, tasa, leyes suntuarias, se dijo: tan luego
como se hayan desvanecido los vestigios del
proteccionismo se habrá dado fin con todo
ese cúmulo de absurdos levantado por la
ignorancia de los siglos, y la sociedad que-
dará sometida al influjo de las fuerzas natu-
rales que deben regirla eternamente. ¡Qué
error! Los economistas olvidaban que toda
la regulación de la propiedad queritaria era
tan artificial, en cuanto cabe aplicar este ca-
lificativo á las cosas de la historia, tan hija
de la ley y tan obra del humano albedrío co-
mo pudieran serlo el mayorazgo ó la mano
muerta. ¿Cómo ha de ser natural la ocupa-
ción y la posesión ilimitada, en cuya virtud
un hombre puede hacerse dueño y señor de
un continente? ¿Cómo ha de ser natural el
testamento que por un ficción jurídica hace
valer la voluntad de un hombre en el mo-
mento en que ya no existe hombre ni volun-
tad? ¿Cómo ha de ser natural que el
arrendatario trabaje la tierra pagando renta
al dueño que no la trabaja? ¿Cómo ha de
ser natural que el dinero produzca interés al
modo que el árbol da frutos? Todas estas co-
sas serán buenas ó malas, justas ó injustas,
útiles ó nocivas: obras de la naturaleza en
manera alguna lo son.

Si fueran naturales, no por eso serían in-
tangibles. Suele desdeñarse á lo artificial
haciéndolo sinónimo de artificioso. Más justo
sería equipararlo con lo artístico, no en el
sentido estético de la palabra, sino en la más
amplia acepción que designa una actividad
sujeta á reglas y enderezada á un fin. En este
concepto la civilización entera es artificial.
El hombre natural es el salvaje, la sociedad
natural es la horda, el estado natural es la
guerra; hasta los frutos naturales son, en
nuestros climas á lo menos, ásperos y desa-
bridos. Contra el hambre, contra el frío, con-
tra la enfermedad, contra la violencia, el
hombre se defiende de artificio. Nadie ha osado
proclamar el *lesser faire* ante el crimen, la
peste ó el granizo. El destino ha querido que
el hombre se lo hiciera todo. Bien puede
afirmarse, sin paradoja, que la naturaleza
del hombre consiste en ser artificial.

Yo he definido el progreso alguna vez—y
perdóneseme la anticite;—conquista lenta
pero continua, que va haciendo la humani-

dad del sano sentido común. Modestia apar-
te, confieso que la definición me encanta.
Examinada la historia á la luz de lo que hoy
tenemos ya por buen sentido, parece una
obra de insensatos; de tal manera domina en
ella el despropósito. Errores groseros, visio-
nes monstruosas, sueños apocalípticos, lu-
chas estériles, pasiones desenfrenadas, neu-
rosis increíbles; la humanidad semeja un ma-
nicomio suelto. Menester es que la lenta la-
bor del espíritu inconsciente nos consuele de
los devaneos del espíritu reflexivo. Todo ello
ha tenido sin embargo, como diría Pangloss,
su razón suficiente. Hoy contemplamos los
hechos y no los impulsos. Vemos el baile sin
oir la música. Como juzgamos seremos juz-
gados. Una posteridad más dueña que nos-
otros del buen sentido acaso nos calificará de
insensatos.

Hagamos en lo posible tabla rasa de los
prejuicios. Supongamos que nada existe.
Hay que crear la sociedad de nueva planta.
Cada arbitrista expone su plan, y un caballe-
ro particular se presenta y formula el siguiente
programa:

«Señores: yo me propongo fundar el orden
económico-social sobre la base de la liber-
tad. Esta libertad tendrá tres fases funda-
mentales, á saber:

1.º Libertad del trabajo. Unos poseerán
los instrumentos del trabajo, otros su inteli-
gencia y sus brazos. Claro está que los se-
gundos no podrán trabajar sin auencia de
los primeros. A cambio del suministro de los
instrumentos necesarios, aquéllos explotarán
á éstos á su sabor. El trabajo será una mer-
cancía como otra cualquiera. Alquilará al
trabajador el que lo necesite y le despedirá
cuando no lo haya menester. Tendrá pan e
que encuentre trabajo; el que no carecerá de
él. Cuanto la retribución no alcance á sa-
tisfacer las necesidades de la vida, morirá de
hambre el trabajador. Un empresario, un pa-
trono, se enriquecerá vendiendo al precio
del mercado el producto que otros fabrica-
ren. Mientras todos los obreros de una fá-
brica mueren en el hospital, vivirá el dueño
en un palacio.

2.º Libertad de adquisición. La fortuna
de cada cual no guardará relación alguna
con su mérito, ni con sus necesidades, ni con
los servicios que preste á los demás. Su ad-
quisición estará sometida casi siempre á los
caprichos del azar. La herencia, el juego, la
especulación, una oscilación de la Bolsa, un
número de la lotería, el capricho de un opu-
lento, procurarán la riqueza. El agio, la us-
ura, el vicio, serán medios legítimos de adqui-
rirla. En la lucha económica los más cínicos,
los más desvergonzados, los peores, tendrán
más probabilidades de enriquecerse.

3.º Libertad de disposición. En el orden
económico cada cual hará de su capa un sa-
yo. El propietario será señor y dueño de lo
suyo, pudiendo disponer de ello aún con
perjuicio de tercero. Un licencioso subven-
cionará legítimamente el vicio. Un latifun-
dario podrá dejar estéril su propiedad arrui-
nando una comarca. La riqueza dará dere-
cho al ocio. El rico no estará obligado á na-
da. La sociedad regalará la miel á los zánganos
de la colmena.

A todo eso llamaremos derechos: derecho
de contrata, derecho de adquirir, derecho de
disponer. Sobre esa base fundaremos una
ciencia jurídica, la teoría de lo propio y de
lo ajeno, de lo tuyo y de lo mío. En ella ins-
piraremos nuestras leyes y nuestros Códigos.
De ella derivaremos toda una moral, la
moral burguesa que enalza la probidad y
condena al robo, siempre que se practique
fuera de las fórmulas establecidas. El con-
junto de estas cosas se denominará orden
social.»

¿Puede darse programa más disparatado?
La República de Platón, la Utopía de Mo-
rus, la Ciudad de Dos de Campanella, las
comunidades de Saint-Simón, el Falansterio
de Fourier, el mutualismo y colectivismo de
los socialistas modernos, las fantasías de
ácratas y libertarios, que son comparados
con él, modelos de discreción y buen sentido.
Pues esa organización social absurda,
monstruosa, imposible, esa organización que
expuesta en teoría nos parece un puro dis-
late, es el orden en que vivimos.

¿Quién sabe?, dice el maestro Ferreras.
Y no es bastante decir. Seguramente con to-
da evidencia ha de llegar un día en que el
régimen actual de la propiedad y del traba-
jo merezca á las gentes el mismo juicio que
hoy nos merece la esclavitud antigua y la
servidumbre medioeval.

Alfredo Calderón.

Una frase de Joubert

Los periódicos franceses, relatan la vida
del gran general de los boers, recuerdan al-
gunos de sus rasgos de ingenio.

Al comenzar la guerra en Inglaterra, los
voluntarios boers dudaban que Joubert tu-
viera la audacia y la rapidez necesaria para
invadir el territorio del Cabo. La profesión
de fiscal del Tribunal Supremo que desem-
peñaba en Pretoria hasta la víspera del día
en que tomó el mando del ejército, hacía que
los soldados dudasen de su talento militar.

Como el ejército boer está constituido con
asombrosa democracia y el último miliciano
habla familiarmente con el general en jefe,
un grupo de voluntarios expuso á Joubert
lo que de él se decía.

—No hijos míos—contestó el candillo.—
Sé bien que debo proceder de otro modo,
pues esto no es el tribunal. El cambio de pro-
fesión exige cambio de procedimientos. En
el tribunal de justicia siempre gana el últi-
mo que habla; pero en el campo de batalla
gana el que primero pega.

Unión Nacional

La Cámara de comercio de Murcia

Ha discurtido la conveniencia ó no conve-
niencia de afiliarse á la Unión Nacional.

Después de un largo debate se acordó por
unanimidad que la Cámara permanezca aje-
na á todo género de compromiso con el par-
tido citado.

La mayoría de los comerciantes de Mur-
cia son opuestos al cierre de tiendas.

En Burgos

Para constituir la Junta de la Unión Na-
cional, se ha celebrado una reunión en Bur-
gos.

Después de quedar nombrada la Junta, se
acordó llevar á cabo la protesta iniciada por
los gremios de Madrid.

El Sr. Alba

El secretario del Directorio de la Unión
Nacional, Sr. Alba, ha llegado á Valladolid,
donde le recibieron varios representantes de
Centros mercantiles é industriales; también
salieron á recibirle algunos diputados y con-
cejales afectos á la política del nuevo par-
tido.

Noticias de Barcelona

Dice un periódico que en Barcelona se
trabaja ahora para que la Unión Nacional
acepte puntos de vista favorables á una ra-
dical descentralización y al concierto econó-
mico, y si esto se consigne se trabajará para
que el Sr. Paraíso logre, en su viaje á la re-
ferida capital, un lisonjero recibimiento.

Felicitaciones

La Asociación Mercantil de Ronda y la
Junta de los síndicos de Badajoz han felici-
tado al Directorio por su actitud.

El cierre de tiendas.—Precauciones.

Según las noticias que en estos últimos
días ha recibido el Directorio, el cierre de
tiendas proyectado para hoy jueves será ge-
neral.

El Gobierno, en previsión de que pueda
alterarse el orden público, ha transmitido
instrucciones á las autoridades de provin-
cias, y protegerá con la fuerza pública á los

comerciantes que quieran tener abiertos sus establecimientos.

**

Los datos de la recaudación de contribuciones, dentro del actual período, arrojan una cantidad superior á la cobrada en el mismo período del año anterior.

Paraíso en Zaragoza

Zaragoza 7.—En el tren correo ha llegado el Sr. Paraíso.
En la estación le esperaban comisiones de la Cámara de Comercio y del Centro Mercantil y varios amigos.
Se le ha hecho un recibimiento cariñoso y recibe numerosas visitas.

En el Transvaal

The Morning Post hace notar que desde algunos días á hoy no se tienen noticias ciertas de la división del general Brabant, que recibió orden de encaminarse á Tabanochu, y pregunta por qué razón estas tropas no han perseguido á los boers después de la liberación de Wepener.

Un telegrama de Mazeru ha dicho que los indígenas estaban estupefactos al ver la tranquilidad con que los boers efectuaron su retirada.

El elemento militar de Londres participa de ésta estupefacción.

La división de Brabant es, á juicio de muchos, la fuerza más móvil del ejército inglés en el África del Sur, y sin embargo, no se sabe que haya salido todavía de Wepener.

Se supone que la censura ha interceptado los despachos referentes á las operaciones alrededor de dicha plaza.

Un despacho de Bloemfontein dice que es probable que la división del general Hunter sea encargada de formar la base de una fuerte columna para acudir en socorro de Mafeking; pero se duda de que esto llegue á realizarse, porque aún suponiendo que dicha división no encuentra en su largo viaje ninguna oposición, tardará más de veinte días en llegar á la ciudad sitiada.

Por otra parte, el general Hunter no dispone más que de una de sus dos brigadas, la del general Barton. La de Hart se encuentra en Wepener.

Otras noticias de Kimberley anuncian haber llegado á dicha plaza la brigada de caballería ligera del Natal; que ha estado hasta hace poco á la orden del general Buller.

Añádese que en Kimberley existe la creencia de que dicho general no será encargado de ninguna operación activa contra los boers, pues de otro modo no iría poco á poco lora Roberts restándole fuerzas para transportarlas al Cabo con destino al Orange.

Algunos grupos de soldados federales parecen encaminarse hacia Wepener.

Los periódicos siguen comentando apasionadamente la publicación de los despachos de lord Robert relativos á los combates de Spion Kop.

The Standard y algún otro diario elogian la conducta del gobierno en este asunto, celebrando que dichos partes hayan sido publicados.

**

Los telegramas más importantes de última hora, dicen lo siguiente:

«El generalísimo Roberts continúa avanzando, realizando esfuerzos inauditos por romper las guerrillas de los boers. Estos hostilizan sin librar batalla, creyendo que de este modo se prolongará la campaña.»

«Los despachos de origen boer dicen que las comunicaciones de los ingleses están seriamente amenazadas después del movimiento de avance.»

«El generalísimo Roberts telegrafía ha llegado á Vet River. La infantería montada envolvió á un número considerable de boers. El coronel Hamilton impidió se anieran dos comandos boers, causándoles considerables pérdidas.»

El general Benton combate al Norte, y después de ruda pelea se apoderó de las posiciones del enemigo, descomponiéndose las pérdidas sufridas.»

Notas y notitas

El Correo reproduce una noticia referente á que son bastantes los individuos de la mayoría que están dispuestos á abandonar al Sr. Silvela para irse con el duque de Teulán.

Y el colega ¿qué hace? ¿Se vá con el duque ó se queda donde está?

Afirma un periódico que entre el gobernador Sr. Casas y el diputado Sr. Mataix no ha ocurrido nada de particular.

Más vale así, porque referir en las presentes circunstancias sería falta imperdonable.

También La Regeneración aboga porque se construya el ferrocarril de la Marina, que ha de unir á la capital con pueblos ricos é importantes de la provincia.

A la Excmo. Diputación provincial toca obrar de acuerdo con tan legítimas como patrióticas aspiraciones.

Dicen que ha dimitido el capitán general del distrito D. Antonio Moltó.

Elir á Alcoy y luego á Murcia ha contribuido á esa determinación del capitán general.

Eso sin contar lo de Játiva.

Hoy jueves 10 de Mayo á las doce del día se verificará indudablemente el cierre de todos los establecimientos de España, para no abrir hasta el viernes 11.

La idea de la protesta ha nacido de los comerciantes é industriales de Madrid.

Con fundamento puede decirse que es probable la destitución del gobernador civil de Barcelona.

Una víctima del viaje de Dato.

Los exámenes libres

La Gaceta ha publicado la siguiente Real orden:

«Vistas las consultas elevadas á este ministerio sobre la manera de efectuarse los exámenes de los alumnos libres de segunda enseñanza que lo soliciten en la próxima convocatoria de más de los dos primeros cursos, y no habiéndose publicado sino los programas correspondientes á los mismos, con arreglo á lo dispuesto en el art. 13 del Real decreto de 29 de Mayo de 1899;

S. M. el Rey (q. D. g.) y en su nombre la R. ma Regente de Reino, ha tenido á bien resolver que los alumnos libres que se encuentren en las referidas convocatorias, se examinen de los dos primeros cursos por el mencionado Real decreto, y de los restantes en que lo soliciten, ateniéndose al de 12 de Julio de 1895, acordando al propio tiempo S. M., por lo que respecta á los alumnos oficiales y privados, que, como consecuencia de la disposición 7.ª de las adicionales y transitorias del Real decreto de 29 de Mayo de 1899 antes citado, los exámenes de dichos alumnos se verifiquen de la parte de asignatura constituida en curso por este último Real decreto.»

Comisión provincial

Bajo la presidencia de D. Eduardo Carratalá, celebró el lunes sesión la Comisión provincial, despachando los siguientes asuntos:

Adquisición de víveres para el consumo de los enfermos asilados en el hospital de San Juan de Dios.

Conceder la dote que ha solicitado la expósita María Josefa Arenas por haber contraído matrimonio.

El ingreso de Josefa Pérez en el Manicomio de Elda.

Autorizar al Ayuntamiento de Alcolecha para adquirir una casa con destino á escuela pública.

Informar al señor gobernador en el expediente instruido á instancia de D. Rigoberto Albors, solicitando autorización para aprovechar aguas del río Serpis como fuerza motriz en sus fábricas de papel de Alcoy.

Auxilios á los ferrocarriles

La cuestión de los auxilios á los ferrocarriles comienza á apuntar nuevamente en la prensa francesa.

Le Temps, en su revista financiera última, se ocupa de este asunto, haciendo un gran alegato en favor de los auxilios.

Recuerda á este efecto, ó mejor, afirma, que las compañías han sido víctimas de malas evaluaciones en los gastos de establecimientos, previstas según los proyectos del mismo Gobierno; que por esta causa las subvenciones representan una pequeña proporción, en lugar del 40 por 100, y que por su intervención, el Gobierno recauda una porción de impuestos.

También se remonta dicho periódico á los perjuicios que algunas compañías han sufrido

durante la guerra civil, y entendiéndose que la actividad industrial de España exige hoy más ferrocarriles, considera en definitiva llegado el momento de hacer algo en favor de aquélla.

Las Compañías en este caso, parece deducirse de lo que el articulista dice, ayudarían á España bajo el punto de vista financiero.

«Si España—dice—tiene alta idea de sí misma, debe de tratar esta cuestión de los caminos de hierro con alteza de miras. Hay muchos elementos de ellas que parecen dispuestos á ayudar á la aplicación de un programa, siempre que los intereses de cada uno sean respetados.»

No nos extraña que las compañías ferroviarias aprovechen cuantas ocasiones encuentren parara reproducir la cuestión del auxilio; pero tampoco ha de resultar una novedad para nadie que, teniendo en cuenta el estado de la opinión, sus pretensiones cuentan con tantos fracasos como intentos, pues por muy complacientes que los gobiernos quieran ser, difícil es que se atrevan á acometer tal monstruosidad.

Dice un periódico que vendrá á esta capital D. Germán Gamazo, quien espera aquí al Sr. Maura, que se encuentra en Palma de Mallorca.

En Yesta se ha verificado un meeting federal al que han concurrido representantes de Alicante. Verifíose el día 6.

Usaron de la palabra los Sres. Templado, Lunares, Berenguer, Mores, Lloret Bellido y Jornet.

Todos ellos pronunciaron elocuentes discursos.

La concurrencia fué numerosa y el orden completo.

Leemos en El Nacional: «Las declaraciones del Sr. Silvela han excitado los nervios á los marinos.»

Decíase en los círculos generalmente bien informados, que han empezado á cruzarse cartas y avisos para llegar á un acuerdo, y hay quien asegura que nos encontramos en vísperas de un conflicto como el provocado por aquel famoso Gobierno que disolvió el Cuerpo de Artillería después de conocer la actitud de los artilleros.»

Asamblea progresista

Han sido nombrados representantes del Comité republicano progresista de Madrid para la próxima Asamblea del día 13 del corriente, además del Sr. D. Fernando Romero Gilánz que, como presidente, lo es por derecho propio, los Sres. D. Antonio Ruiz Beneyan, D. Carlos Casero y D. Toribio Fernández Morales, y como suplentes D. Pedro Lacaille, D. Ramón Sáez Morellón y D. Cristino Rodríguez.

El impuesto sobre las utilidades

Ocupase la prensa, y con visos de justicia, del impuesto de utilidades aplicado á la ganancia que obtienen las sociedades de crédito por su cartera de efectos públicos, ya sujetos al impuesto del 20 por 100, que pagando además el 15 por 100 de sus beneficios líquidos y el 5 los dividendos, representan un tributo que no se paga en ninguna parte del mundo, y que empieza á producir amargas quejas y serias reclamaciones.

Aparece del texto de la ley que los títulos del Estado en poder de particulares pagan el 20 por 100; y como parte de la cartera de Sociedades además de ese impuesto, al liquidar las ganancias, contribuyen por la ley de utilidades con otro 20 por 100, resultando un desequilibrio evidente entre el interés que produce á la compañía ú sociedad y el que produce al particular.

Convendría que esta disposición se aclarase por quien corresponda, antes de que surjan reclamaciones más serias y resolver la duda con gran equidad, para evitar que las Compañías realicen títulos del Estado, hoy verdaderamente perjudicados, y rindiendo en realidad un interés menor que en otros países.

Publicaciones

El último número que acaba de salir á luz de la acreditada revista «Hispania» no desmerece en nada de los anteriores, recomendándose por la virtud y bondad así del texto como de los grabados.

En el primero figura un interesante episodio «El tío del violín» escrito por Eusebio Blasco é ilustrado por Pedrero; un «Entreacto» hermoso monólogo por D. Marcos Jesús Bertrán, con ilustraciones de Liaveñas; una inspirada poesía de Enrique Me-

néndez, y un erudito, al par que ameno trabajo, del Sr. Serrano Fatigati sobre «Santo Domingo de la Calzada», con diferentes grabados, reproduciendo notables detalles arquitectónicos de dicha población.

El general Botha se ha retirado con 2.000 hombres del Natal.

En el Cabo se afirma que el hijo de Cronje ha fallecido á consecuencia de las heridas que recibió en Bloemfontein.

Los boers han formado dos grandes ejércitos; uno al Sur del río Vet, y otro que quedó en Lazorbarand para amenazar las comunicaciones con Louframpton.

Roberts avanza hacia el Norte de la línea férrea.

La mayoría del ejército está al Este.

Boletín internacional

Insurrección contra Inglaterra

Graves son las noticias que se reciben de la Costa de Oro, acerca de la insurrección de los indígenas contra los ingleses.

Un telegrama del gobernador de aquella colonia al ministro del ramo, manifiesta que 10.000 rebeldes atacaron el fuerte de Cumar, días 25 y 29 del pasado Abril.

Cada combate duró cuatro horas. La guarnición inglesa tuvo dos oficiales heridos y cuatro soldados muertos.

Al anochecer del 29 llegaron á Cumar refuerzos procedentes de Lagos, los cuales durante la marcha fueron objeto de incesantes ataques por parte del enemigo, experimentando las siguientes bajas; cinco oficiales ingleses heridos, tres soldados indígenas al servicio de Inglaterra muertos, y 156 heridos.

CORREO DE MADRID

7 Mayo 1900.

Señor Director de LA UNION DEMOCRATICA —Alicante.

Muy señor mío: En Madrid es muy comentada la orden del Sr. Dato elevando la suspensión del periódico «La Veu de Cataluña», considerando dicha orden como una desautorización al gobernador civil de Barcelona.

Créese que el Sr. Sanz Escartin dimitirá.

El Sr. Silvela ha negado que piense levantar la suspensión de garantías en Barcelona y relevar al gobernador civil de aque la provincia.

Creo el jefe del gobierno que Dato regresará á Madrid el sábado, después de visitar las Baleares el miércoles ó jueves.

Se han recibido noticias de haberse cometido un atentado contra el presidente de la República del Ecuador.

El autor del atentado está preso.

En el Circulo Mercantil se han reunido los industriales del barrio de las Platerías, acordando por unanimidad secundar las órdenes del Directorio de la Unión Nacional, y darse de baja en la suscripción y anuncio de «El Imparcial».

El Sr. Silvela sigue no concediendo importancia al cierre general de tiendas que se prepara para el jueves.

Pero sin embargo el Gobierno no parece descuidarse, y continúa adoptando medidas de previsión.

El Corresponsal.

Varias noticias

El señor Gobernador civil ha delegado en la Alcaldía la presidencia de la corrida de toros que el día 24 del actual se celebrará en nuestra plaza, actuando de matadores los afamados y aplaudidos diestros «Machaquito» y «Lagartijo».

Copiamos de «El Noticiero»: «El corresponsal taurino de «El Noticiero» en Madrid, D. Abelardo Fernández Alvarez, en la «Crónica taurina», que con su firma publicó ayer este periódico, hace una serie de afirmaciones referentes al modo de proceder del espada Antonio Fuentes, de la empresa de Alicante y de nuestro buen amigo D. Juan Más Pacheco que, lejos de aceptarlas nosotros, declaramos lealmente las consideramos desprovistas del sólido fundamento en que pretenden basarlas el Sr. Fernández que, como todo hijo de vecino es muy dueño de opinar cuanto estime por conveniente. Que conste así.»

Se encuentra completamente restablecido de la enfermedad que le ha molestado estos días, el comandante secretario del Gobierno militar de esta plaza y su provincia, nuestro amigo D. Fernando de la Macorra.

Muy de veras lo celebramos.

GONZALEZ HERMANOS CASA MAYLIN

Loza, lampistería y cristalería.—Camas, muebles, objetos de capricho.—
Depósito de vidrios planos.

El día 19 del corriente empezará a funcionar en el Teatro-circo de esta capital una magnífica compañía gimnástica, ecuestre, acrobática y mímica, dirigida por los señores Agustini y Felices.

TRASLADO

Nuestro querido amigo D. Rafael Beltrán ha trasladado su acreditado bufete, a la calle de Babel, número 54.

Por la Administración de Hacienda de la provincia, se ha publicado una circular concediendo el improrrogable plazo de cinco días a los ayuntamientos, para que remitan los certificados de pagos verificados en el primer trimestre del año natural que rige, según dispone el reglamento del ramo.

Ha regresado de los baños de A. chena, nuestro querido amigo particular el concejal de este Ayuntamiento y conocido comerciante don Enrique Romeu.
Bien venido.

Ayer salió para sus posesiones de Alpera, con su distinguida familia, nuestro querido amigo el reputado médico D. José J. Martí.

Ha sido nombrado aspirante de segunda clase de la Intervención de Hacienda de esta provincia, D. Francisco Puigcerver Foglietti, cesante del mismo empleo por reforma.

Ha marchado de Valadollid a Valencia la compañía de la Sra. Tubau.

La novillada que el domingo próximo se verificará en esta plaza de toros y en la que nuestro paisano Julio Martínez (Templato) despachará cuatro hermosos toros será a beneficio del Asilo de Mendicidad.

Según hemos oído decir: algunos aficionados, Julio está dispuesto a hacerse aplaudir pues sus deseos de quedar bien ante sus paisanos son muchos.

Las ganas que hay de ver toros, harán que la plaza se vea llena de aficionados.

El día 18 del actual tendrá lugar en la sala audiencia del Juzgado de Instrucción de Monovar, con arreglo a lo dispuesto en el artículo 21 de la Ley del Jurado, el sorteo supletorio de los seis vocales que, en concepto de mayores contribuyentes, han de formar parte de la Junta para la formación de las listas de Jurados de aquel partido.

En la Caja especial de Ahorros de Alicante han verificado en la última semana las siguientes operaciones:

- 720 Empeños, de alhajas, de ropa, de efectos comerciales importando 9.826 pesetas.
- 779 Desempeños de alhajas, de ropa, de efectos comerciales, 10.411 pesetas.
- 157 Imposiciones, por continuación nuevas 8.776'50 pesetas.
- 15 Reintegros, cuenta por saldos 2.062'35 pesetas.

Se encuentra enferma de algun cuidado la señora D.^a Carmen Soler, madre de nuestros queridos amigos D. Francisco y D. Antonio Garcia.

Deseamos su pronto restablecimiento.

Como de costumbre, no ha celebrado sesión ayer tarde el Ayuntamiento por falta de número de concejales.

Se celebrará el viernes en segunda convocatoria.

Ayer circularon en esta capital noticias alarmantes referentes a haberse alterado el orden público en Alcoy, y hasta se decía que los amotinados habían incendiado tres fábricas; oficialmente nada se sabe de este supuesto motin, que causó gran impresión por su gravedad.

Ayer mañana a última hora han celebrado una larga conferencia en el despacho del Gobierno civil, el Sr. Casas y el alcalde accidental Sr. Javaloy.

MOLISMINI

Infalibrequita manchas.—Droguería «El Timón», Calatrava. Alicante.

SINDICATO DE RIEGOS DE LA HUERTA DE ALICANTE.

D. Laureano Anton Ferrandiz director de Sindicato de Riegos de la huerta de Alicante:

Hace saber: Que terminado el plazo para la saca de los albaales del agua correspondientes a la Tanda 7 del año actual, esta Dirección, en cumplimiento a una resolución adoptada por el Sindicato en la sesión celebrada en 11 de Marzo de 1895, en el día de hoy, ha ordenado se practicara la liquidación de dicha Tanda, y verificada ésta, ha dado el siguiente resultado: Que durante los días que se señalaron para ello, se han entregado a los señores propietarios para que la aprovechen en el riego, 1028 horas 34 minutos y 30 segundos de agua en albaales, habiendo quedado sin retirar por sus dueños, 9 horas y 40 minutos y 40 segundos cuya agua queda en beneficio de la Comunidad de regantes, debiendo advertir, que la relación de los señores que no han sacado los indicados albaales en la Tanda que anteriormente se cita, estará expuesta al público en la portería de esta oficina por el término de ocho días.

Lo que se anuncia por medio del presente edicto, para conocimiento de todos los interesados regantes.

Alicante 9 de Mayo de 1900.—El director Laureano Anton

LINEA CONSEIL

Servicio fijo regular de vapores ENTRE BORDEAUX, ROUEN Y ALICANTE



JEANNE CONSEIL

Saldrá de este puerto para REUEN el 11 del corriente, admitiendo carga para Paris Bercy.

ALPHONSE CONSEIL

Saldrá de este puerto para BORDEAUX al 14 del corriente, admitiendo carga para La Rochelle.

CONSEIL

Saldrá de este puerto para ROUEN el 15 del corriente, admitiendo carga para Paris Bercy.

Para fletes y demás informes dirigirse a su consignatario Augusto Sempé, calle Babel 2 y plaza Isabel II.

LA SIN RIVAL

Gaseosa CERNUDA

Pídase en todos los cafés, casinos y tiendas de bebidas
agua de SELTZ
Fábrica y depósito: Plaza de Isabel II, número 15
Servicio á domicilio

CAFÉ SUÍZO Y BILLARES

Licores y aperitivos de las mejores marcas extranjeras y del país.

SERVICIO ESMERADISIMO

Se sirve cerveza fresca á presión de ácido carbónico directamente del barril; también se sirven el esquisito café mezcla de Moka, Puerto Rico y Caracolillo.

Esplanada, 53 y Victoria, 8.

ALICANTE

A LAS FAMILIAS

Gran Droguería

EL TIMON JESUS NOGUEIRA

Surtido general en Drogas y productos químicos para las Artes, Industria-Agricultura, Farmacia y fotografía.

El grandísimo favor del público ha coronado todos mis esfuerzos, y tengo el gusto de ofrecer mis nuevos surtidos en el estenso ramo de Droguería general, además de los artículos de Pintores y Decoradores, especialidad exclusiva de esta antigua casa, acreditada por el público mismo á quien debe sin ambages ni pamplinas el buen nombre de EL TIMON.

da por el público mismo á quien debe sin ambages ni pamplinas el buen nombre de EL TIMON.

Específicos garantidos todos por sus autores.

ULTIMA HORA

Madrid 9 (7 n.)

El Sr. Paraiso en la reunión de la Cámara de Zaragoza, propuso y fué aceptada, dar una circular aconsejando el cierre de las tiendas, más no el de las fábricas y talleres para no perjudicar á los obreros.—Este acuerdo se hace extensivo al resto de España, pues los propósitos del Directorio, no son otros que la protesta pacífica del comercio, sin perjuicio de los que viven de su jornal.

Madrid 9 (8 n.)

Silvela ordenado Dato regrese urgencia Madrid asista consejo, círculos políticos impresión rumores crisis.—Dato paseando pié Barcelona sin incidente mañana llegará Madrid.—Boers abandonaron posiciones orillas Lond, considérase inminente gran batalla.

Bolsa-70'40-27'80.

ALICANTE

IMP. Y LIT. DE T. Muñoz.

que salga por la puerta—añadió con calma Rodolfo.

El Maestro de Escuela hizo un gesto afirmativo y sacando del pecho un puñalito largo y redondo como la pluma de un ganso, cuyo mango de madera desaparecía entre sus velludos dedos, dijo:

—¿Veis este instrumento?

—Sí.

—Aviso á los aficionados.

Y frunciendo las cejas hizo un movimiento significativo y arugó su frente achatada como la de un tigre.

—Palabra de honor: yo misma lo he afilado—añadió la Lechuza.

Rodolfo metió la mano bajo la blusa con calma maravillosa, sacó una pistola de dos tiros, la enseñó, y volvió á metérsela en el bolsillo.

—Muy bien; hemos nacido para entendernos—dijo el bandido;—pero no me comprendéis. Yo quiero suponer lo imposible. Si viniessen á prenderme porque me hubieseis tendido un lazo, os despacharía en el acto.—Y lanzó una feroz mirada á Rodolfo.

—Y yo también me echaría sobre él para ayudarte, palomito,—añadió la Lechuza.

Rodolfo no respondió, encogió los hombros, llenó un vaso de vino y bebió. Sobrecogido el Maestro de Escuela al ver su sangre fría, prosiguió:

—Quería solamente prevenirlos.

—¡Bueno! volved á su sitio ese instrumento; que aquí no hay contra quien usarlo. Tengo los huesos algo duros y podriais romperle la punta. Hablemos ahora de nuestro asunto.

—Hablemos pero no despreciéis mi escarbadientes. No hace ruido ni incomoda á nadie.

—A todo esto—dijo á ésta Rodolfo—¿es cierto que conocéis á los padres de la Guillaabara?

—Mi palomo trae consigo dos cartas que hablan de eso. Pero no haya miedo que las vea la Chilonna. Antes la arrancaría los ojos. ¡Oh, qué cuentas le he de ajustar cuando vuelva á encontrarla en el Conejo Blanco!

—Todo se nos va en hablar, Lechuza, y los negocios no marchan.

—¿Podremos hablar delante de ella?—preguntó Rodolfo.

—Con toda confianza: la tengo experimentada y podrá servirnos de mucho para tomar informes vigilar, ocultar, vender, etc.; posee todas las cualidades de una excelente mujer—añadió el bandido alargando la mano á la horrible vieja:—no tenéis idea de los servicios que me ha prestado. Pero quitate el chal, Finura, y tendrás al salir menos frío; pónlo en el canasto.

La Lechuza se quitó el chal.

A pesar de su presencia de ánimo, Rodolfo no pudo contener un movimiento de sorpresa al ver colgado de una cadena de similar que llevaba la

Almacén de Arroz Valenciano.

Cacahnete, Chufas, Garbanzos, Habichuelas, Legumbres y frutas secas de

R. GINER

Ventas al por mayor y menor.—En las demandas al por mayor rebaja de precios, según la importancia del pedido. En las ventas al por menor de 6 kilos en adelante, rebaja proporcional á la cuantía de la venta. Servicio á domicilio sin aumento de precios, en las ventas de 10 kilos en adelante.—Calle de los Angeles, 24.—Teléfono núm. 94.

La Cerámica Alicantina
DE HIJO DE JAIME FERRER Y COMPAÑIA

Hornos continuos de los mejores sistemas. Fabricación á vapor de tejas planas, ladrillos huecos y de toda clase de materiales de arcilla cocida para construcción.

Grandes y constantes existencias á disposición de los consumidores. Precios en competencia con los más económicos.

FABRICA: Carretera de San Vicente, teléfono núm. 161.—DESPACHO: Alicante, calle de S. Fernando, núm. 39, teléfono núm. 13.

AGENCIA MARÍTIMA

Servicio regular para Rouen con los vapores de la «Compañía Havraise Peninsulaire» de Ngazián á Vapours (ex-lignes Groses.)

Servicio para Nantes, Saint Nazaire y La Rochelle, con los vapores de la «Línea Lois Florney et Fils», de Nantes.

Servicio para Burdeos, con los vapores de los Sres. Tandonet Freres, Verdeau y Compañía, G. Lonit, y Maud et Prom.

Servicio para Cete y Marsella con los vapores de la Compañía de Navegación Mixta (ex-Compañía Touache.)

Para fletes, pasajes y demás informes, dirigirse á D. José Pelá (Agencia Marítima), paseo de los Mártires, 54.

La Industrial Alicantina

Grandes fábricas de chocolates, fideos y pastas finas

Roman Bono Guarner
Alicante

Los productos de esta fábrica han sido premiados en más de 20 Exposiciones. Se sirven pedidos con sus descuentos correspondientes, según su importancia.

COLEGIO DE SAN JOSÉ
DIRIGIDO POR
DON CELESTINO CHINCHILLA
BROTONS

Se admiten alumnos internos y externos en primera y segunda enseñanza.

Personal.—Este colegio, incorporado al Instituto Provincial, cuenta con un numeroso cuerpo de profesores de primera y segunda enseñanza, que por sus títulos académicos y su larga práctica, son una garantía para los padres que confían la educación de sus hijos á este centro de instrucción.

Para el ingreso en el Colegio, dirigirse al director de este establecimiento don Celestino Chinchilla Brotons, quien facilitará reglamentos y demás datos que en oliciten de esta dirección.

E. BOTÍ CARBONELL
FERRETERIA, QUINCALLA

Perfumería y expenduría de Explosivos

MAYOR 13, 15 y 17

LOS CHORICEROS
GARBANZOS

Ya se ha recibido el completo surtido de los legítimos de Fuente Sauco. Sabido es del público en general que este establecimiento es el más surtido en todo lo concerniente al ramo de salchichería y ultramarinos finos. También se han recibido los quesos Port-Salud, Camambieras y otros.

19, CALLE DE LA PRINCESA, 19

Mariano Alvarez

LA UNIÓN Y EL FÉNIX ESPAÑOL

Compañía de seguros reunidos

DOMICILIO SOCIAL

MADRID, calle de Olózaga, número 1
(PASEO DE REGOLETOS)

Garantías

Capital social efectivo	Ptas.	12.000.000
Primas y reservas		44.028.645
Total		56.028.645

33 años de existencia

SEGUROS CONTRA INCENDIOS
Esta gran Compañía NACIONAL asegura contra los riesgos del incendio. El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspiran al público, habiendo pagado por siniestros desde el año 1864, de su fundación, la suma de pesetas 64.650.087'42.

SEGUROS SOBRE LA VIDA

En este ramo de seguros contra toda clase de combinaciones, y especialmente los Dotales Rentes de educación, Rentes vitalicias y capitales diferidos á primas MAS REDUCIDAS que cualquiera otra Compañía.

Subdirectores en esta provincia de Alicante: D. JULIO MALUFNDA PUIG, Méndez Núñez, núm. 46, y D. JUAN LLORCA, calle de San Fernando, núm. 36.

cuello la vieja un agnusdei de lapislázuli, en todo igual al que llevaba al cuello el hijo de madama Adela cuando desapareció de su poder. Este descubrimiento le inspiró una idea repentina. Según el Churiador, el Maestro de Escuela había eludido todas las pesquisas de la policía, desfigurándose el rostro despues de haber huído de presidio; y hacia seis meses que el marido de la señora Adela había desaparecido de presidio, sin que nadie supiese su paradero. Rodolfo imaginó que el Maestro podría ser muy bien el marido de aquella desgraciada, y que en tal caso conocería sin duda la suerte de su hijo, además de poseer papeles relativos al nacimiento de la Guillabozora. Tenía, pues, nuevos motivos para no dar de mano á su proyecto. Afortunadamente no fué advertida su distracción por el Maestro, ocupado entonces en hacer plato á su compañera.

—¡Hola! ¡qué hermosa cadena lleváis al cuello!—dijo Rodolfo á la tuerca.

—Sí, hermosa y barata—contestó riendo.—Pero es de mala ley. Hasta que mi pichón me regale una buena...

—Eso depende del señor. Si hacemos buen negocio no te faltará cadena.

—¿Qué bien imitada está!—preguntó Rodolfo.

—¿Qué significa aquella cosita azul?

—Un regalo de mi palomo, hasta que me compre un reloj. ¿No es verdad, corazón?

—Por aquí—dijo—por aquí he mandado poner el almuerzo.

Rodolfo quiso que entrara antes el bandido, y tenía serias razones para ello; pero el Maestro de Escuela se resistió de tal modo, que Rodolfo tuvo que ir delante. Antes de sentarse á la mesa, el Maestro tocó ligeramente los tabiques á fin de asegurarse de su espesor y condiciones acústicas.

—No hay necesidad de hablar muy bajo—dijo;—el tabique es grueso. Nos servirán el almuerzo de una vez y así no seremos interrumpidos en la conversación.

Entró con el almuerzo una criada, y antes que se retirase vió Rodolfo al carbonero Murph gravemente instalado en una mesa del cuarto inmediato.

El aposento en que pasaba esta escena era largo, estrecho y alumbrado por una ventana que daba á la calle enfrente de la puerta. La Lechuza estaba de espaldas á la ventana, el Maestro de Escuela á un lado de la mesa y Rodolfo al otro.

Luego que salió la criada se levantó el bandido cogió su cubierto y fué á sentarse al lado de Rodolfo, de manera que le interceptaba la puerta.

—Estaremos más á gusto—dijo—y no tendremos que hablar tan alto.

—Ya... y también porque queréis impedirme

A los viajeros

Ferrocarriles.
Línea de Madrid: TREN CORTO hasta Almansa, salida, 5'45 mañana; llegada, 10'50 noche.—MIXTO, salida, 8'45 noche; llegada 5'50 mañana.—CORREO, salida 4'10 tarde llegada, 10'15 mañana.
Línea de Murcia; MIXTO, salida, 6'25 mañana; llegada, 10'15 mañana.—CORREO salida, 3'3b tarde; llegada, 7'50 noche.

Correos.
Los buzones de la capital se recogen á las once de la mañana, dos de la tarde y ocho de la noche y los de la Administración cinco minutos antes de la salida de los correos.
Certificados.—De 8'30 de la mañana á 2'45 de la tarde.
Valores declarados.—De 9 de la mañana á 2 de la tarde.
Reclamaciones.—De 8'30 á 10'30 de la mañana.

Diligencias.
De Alcoy; salida, 1'30 tarde, regreso 5mañana.
Id. de la Marina; salida, 1'30 tarde regreso 9 mañana.